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PREOCUPACIÓN POR REBROTE DE 
COVID EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ 03

EN CASO DE NO CERRAR CONVENIO CON JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO LIMARÍ

OVALLE PODRÍA LLEGAR AL 
RACIONAMIENTO DE AGUA

De acuerdo con datos oficiales, los caudales hídricos se mantienen en valores mínimos 
por cuarto año consecutivo. En la misma línea, el agua embalsada refleja un panorama 
alarmante, en Limarí existe un 4% de capacidad, Elqui un 11% y Choapa un 43%. 02
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UN TOTAL DE 281 CASOS EN LO QUE VA DEL AÑO

PROVINCIAL OVALLE VA EN BUSCA DE UN BUEN RESULTADO ANTE PUERTO MONTT 06

AUTOR DE AL MENOS 27 
DELITOS EN OVALLE 

ACTUALMENTE SOLO 
EXISTEN 5 EN LA REGIÓN

CARABINEROS 
DETIENE A 
LADRÓN DE 
BENAVENTE 

IMPULSAN 
PUNTOS DE 
POSADA PARA 
HELICÓPTEROS 
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Ovalle podría llegar al racionamiento 
de agua potable durante este año

EN CASO DE NO CERRAR CONVENIO CON JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO LIMARÍ

De acuerdo con datos oficiales, los caudales de agua se 
mantienen en valores mínimos por cuarto año consecutivo. 
En la misma línea, el agua embalsada refleja un panorama 
alarmante, en Limarí existe un 4% de capacidad, Elqui un 11% 
y Choapa un 43%”. 

La falta de agua sigue causando 
problemas en la región de Coquimbo, 
sobre todo en los valles interiores donde 
hoy la incertidumbre se acentúa, con 
niveles de caudales y embalses bajos. 
Y es que luego de un año 2023 seco, 
con escasas lluvias y caída de nieve, 
la zona se mantiene en un escenario 
crítico, que podría empeorar, afec-
tando incluso el consumo humano 
en zonas urbanas. 

Ovalle es la comuna que hoy se en-
cuentra con peligro de racionamiento 
del vital elemento. De acuerdo con lo 
indicado por Aguas del Valle, ya que 
el abastecimiento de agua potable 
para la ciudad y sus alrededores como 
Sotaquí y Huamalata, “dependen del 
agua que escurre del río, siempre y 
cuando haya agua disponible en el 
Embalse La Paloma”.  

En búsqueda de alternativas para 
mantener la continuidad del sumi-
nistro, la empresa sanitaria comenta 
que “estamos trabajando hace meses 
con diversos usuarios del agua y con 
autoridades, para aunar esfuerzos y 
asegurar el agua necesaria para el 
consumo humano”. 

De acuerdo con lo explicado, en las 
próximas semanas, sería fundamen-
tal “cerrar un nuevo convenio con la 
Junta de Vigilancia del Río Limarí que 
considere la situación de esta cuenca, 
que debería conseguir hacer compa-
tible las necesidades agrícolas de la 
presente temporada- por desgracia ya 
muy desmejorada- con reservar una 
cantidad mínima en el embalse para 
uso exclusivo del consumo humano, 
que haga posible asegurar el agua 
potable que requiere la población en 
los próximos meses”. 

Al respecto, el presidente de la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí, José 
González, detalla que la situación 
“es bastante crítica por el momento. 
Tenemos calculado con la Dirección 
General de Aguas un plan de entregas 
de aguas hasta julio, hasta ese mes 
están dispuestos los recursos para 
abastecer a Aguas del Valle. Desde 
ahí en adelante tendremos que ver 
el agua que traiga naturalmente el 
río, porque a esa fecha los niveles 
del Embalse Paloma van a estar más 
bajos, pero hay un nivel de fondo 
que nos va a permitir abastecer del 
recurso a Ovalle”. 

Asimismo, enfatiza en que se si-
guen buscando otras medidas para 
“tratar, por lo menos, de satisfacer el 
consumo humano no solo de Aguas 

del Valle, sino que también de las 
APR que existen en el curso del río. 
Ya lo estamos haciendo y esperamos 
seguir, pero la situación es crítica, 
dependemos de si caen lluvias”, agrega 
José González.

El presidente de la Junta de Vigilancia 
también hizo hincapié en la realidad 
que hoy enfrentan los agricultores de 
la zona, en donde se han presentado 
perdidas importantes de plantaciones 
al igual que reducciones de superficies. 
“El panorama no está claro porque 
los pronósticos no anuncian nada 
bueno, debemos buscar alternativas 
y con lo poco que hay hacer lo que 
más se pueda”.

Por su parte, el presidente de la 
comisión de aguas y recursos Hídricos 
del Core, Cristian Rondanelli, detalló 
que “en Limarí aún no se llega a un 
acuerdo y debe generarse un diálogo 
importante entre las organizaciones 
de regantes, Aguas del Valle y con los 
estamentos públicos, para ver cómo 
se va a asegurar aquello, porque hoy la 
situación de Ovalle es muy compleja”.

En materia de aguas subterráneas, 
y según diversos estudios, Rondanelli 
agregó que no habría el agua suficiente 
para pozos de respaldo, “por lo que es 
una situación bastante compleja, en 
la que va a tener que primar el bien 
común y ver las formas de garantizar 
el recurso para las familias, en torno 

a lo poco que queda en el embalse 
La Paloma”, señaló.

REALIDAD REGIONAL
Según datos entregados por el 

Boletín Climático del Centro de 
Estudios Avanzados en Zonas Áridas 
(CEAZA), en los últimos cinco años, 
las precipitaciones han estado por 
debajo de lo normal, lo que ha pro-
vocado que los caudales de agua 
se mantengan en valores mínimos 
por cuarto año consecutivo y en la 
temporada actual “presentan un 29% 
de los históricos en Elqui, 22% en 
Limarí y 42% en Choapa”. 

En cuanto al agua embalsada, en 
Elqui es de un 11% de su capacidad, 
Limarí un 4% y Choapa un 43%”. 

Abordando este escenario, Aguas 
del Valle también ha ampliado las 
reuniones con las Juntas de Vigilancia 
de la región para mantener una coor-
dinación e implementar acciones de 
manera conjunta. “En el último año 
esta tarea se ha redoblado y hemos 
generado nuevos acuerdos con las 
Juntas de Vigilancia de Elqui, Choapa, 
Illapel, Huatulame y Combarbalá, 
para asegurar la disponibilidad del 
recurso hídrico y priorizar el consumo 
humano ante el crítico escenario de 
sequía que enfrentamos”, declaran. 

Ricardo Cortés, presidente de la 

Junta del Río Choapa, se refirió al 
trabajo colaborativo que se ha le-
vantado junto a la empresa sani-
taria, indicando que “tenemos un 
convenio de colaboración con Aguas 
del Valle el cuál se firmó en enero, 
su objetivo principal es asegurar el 
abastecimiento y garantizar el con-
sumo humano y saneamiento para 
las comunas de Salamanca e Illapel, 
esto bajo el decreto de escasez y 
los acuerdos de redistribución que 
estamos trabajando, de acuerdo con 
la instrucción del Código de Aguas 
en donde la priorización del recurso 
en este contexto de sequía es el 
consumo humano”.

Sobre las proyecciones para los 
próximos meses, el análisis del área 
meteorológica de CEAZA indica varios 
puntos relevantes sobre el sistema 
hídrico del territorio. En cuanto a las 
precipitaciones “no se espera que 
este trimestre sea lluvioso respecto 
a la época del año en ninguna parte 
de la región”, señala.

En cuanto al 
agua embalsa-
da, en Elqui es 
de un 11% de 
su capacidad, 
Limarí un 4% 
y Choapa un 
43%”. 
CEDIDA

CAMILA GONZÁLEZ E.
Ovalle

EL PANORAMA NO 
ESTÁ CLARO PORQUE 
LOS PRONÓSTICOS NO 
ANUNCIAN NADA BUENO, 
DEBEMOS BUSCAR 
ALTERNATIVAS Y CON LO 
POCO QUE HAY HACER LO 
QUE MÁS SE PUEDA”

JOSÉ GONZÁLEZ
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VIGILANCIA 
DEL RÍO LIMARÍ
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Rebrote del coronavirus 
preocupa en la provincia de Limarí 

SE HAN REGISTRADO TRES FALLECIDOS 

Solo en lo que va del año, se han reportado 281 casos en la 
provincia, siendo la amplia mayoría en Ovalle. En esa misma 
línea, desde el Hospital Provincial dan cuenta de un aumento 
del 33% en las consultas respiratorias, aunque no todas 
corresponden a este virus en específico. 

Durante las últimas semanas se ha 
registrado un rebrote de Covid en la 
Provincia del Limarí, lo que mantiene 
en alerta a las autoridades. Según las 
cifras de la Seremi de Salud, en lo que 
va del año se han contabilizado 281 
casos en la zona.

La principal alerta está puesta en 
Ovalle con 234 casos sumados, pero 
también se mira con preocupación a la 
comuna de Punitaqui, ya que si bien es 
cierto, solo presentan 4 casos, todos 
han sido durante la última semana. 

Por su parte, las comunas de 
Combarbalá y Monte Patria conta-
bilizan 25 y 18 casos respectivamente, 
aunque en los últimos días han ido a 
la baja. A su vez se destaca que Río 
Hurtado es la única comuna que no 
registra contagiados este año. 

“En las últimas semanas hemos 
visualizado un promedio semanal 
sobre los 300 casos positivos a nivel 
regional, pero lo más relevante, es que 
dentro de la región hemos tenido 22 
personas fallecidas en lo que va del 
2024, en donde sobre el 80% de 
estos casos son personas mayores 
de 80 años. Específicamente en la 
Provincia del Limarí hemos tenido 
bastante preocupación, porque en el 
sector urbano que atañe a la capital 
de la provincia, tenemos 234 casos 
positivos por coronavirus”, declaró al 
Seremi de Salud, Paola Salas. 

CONSULTAS EN EL HOSPITAL 
Desde el Hospital Provincial de Ovalle 

confirman que han aumentado en un 
33% las consultas respiratorias en su 
Unidad de Urgencia, en comparación 
al año pasado, aunque recalcan que 
no se trata específicamente por el 
Covid, sino por otras enfermedades. 

La crisis obstructiva bronquial es la 
que ha sufrido un mayor aumento, ya 
que en 2023 se registraron 94 casos, 
mientras que en el actual 164, lo que 
da un aumento del 74%. Otras enfer-
medades que han aumentado son la 
Neumonía y la Influenza con un 51 y 
50% de aumento respectivamente. 

RECOMENDACIONES
En medio de este aumento de casos, 

el pediatra broncopulmonar del Hospital 
de Ovalle, Dr. Christian Pérez Pulgar, 
comenta las recomendaciones que 
hay que seguir en el regreso a cla-
ses, “ante el aumento de infecciones 
respiratorias, en especial con casos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La recomendación de la Seremi de Salud es que la población pueda vacunarse, especialmente los grupos de riesgo. EL OVALLINO

Covid, quiero aprovechar de hacer un 
llamado al cuidado y autocuidado en 
esta vuelta a clases. Es bien sabido 
que cuando hay un retorno al colegio, 

hay un aumento en las infecciones 
respiratorias, especialmente los res-
fríos, la faringitis, la bronquitis, los 
cuadros bronquiales obstructivos y las 
neumonías. Por lo que recomendamos 
a la población acudir a los consultorios 
para el correcto control de niños sanos, 
recomendamos el lavado de manos, 
evitar el contacto con personas que 
tengan una infección respiratoria, 
y apenas empiecen las campañas 
de invierno, que puedan acudir a su 
consultorio para la administración 
de la vacuna, tanto de la influenza, 
que es anual, como del Covid, esa es 
nuestra recomendación”, sostuvo. 

Por su parte, la Seremi de Salud 
enfatizó en la importancia de la ino-
culación, “hacemos un llamado a la 
comunidad de la provincia a fortalecer 
el proceso de vacunación en los ma-
yores de 60 años, que ya tenemos 
implementada la vacunación contra 
el coronavirus. La vacuna con la que 
se está inoculando a la población es 
de la variante XBB 1.5, que es una 
vacuna que ha demostrado en los 

estudios de Estado Unidos que por 
una inmunización cruzada es muy 
efectiva para la nueva variante que 
está en el mundo, y que ya está en 
Chile”, apuntó. 

En ese sentido, destaca los grupos 
de riesgo, “invitamos especialmente a 
los mayores de 60 años a vacunarse, 
pero también a los niños mayores de 
12 años que tengan algún tipo de 
inmunidad disminuida, y también 
a los enfermos crónicos, como los 
diabéticos y los hipertensos, que ya 
pueden acudir a los centros de va-
cunación y exigir esta vacunación”, 
puntualizó. 

Asimismo, la Autoridad Sanitaria 
aprovechó de comentar una segunda 
campaña de salud que están por 
desplegar en la zona, “cabe destacar 
que en la provincia nos estamos 
adelantando a la campaña de in-
vierno, porque el virus  respiratorio 
sincicial nos pasó una muy mala 
jugada en la provincia el año pasado, 
con el lamentable fallecimiento de 
una menor de 3 años y 7 meses, y 
no queremos que esto ocurra, por 
eso llamamos a los padres a estar 
atentos, porque se va entregar un 
medicamento que se inyecta al niño 
para fortalecer el sistema inmune, 
para los menores de 6 meses, es-
pecialmente a los prematuros, que 
son los que tienen la tasa más alta 
de enfermedad, hospitalización y 
fallecimiento por el virus respiratorio 
sincicial”, concluyó.

“INVITAMOS 
ESPECIALMENTE A LOS 
MAYORES DE 60 AÑOS A 
VACUNARSE, PERO TAMBIÉN 
A LOS NIÑOS MAYORES 
DE 12 AÑOS QUE TENGAN 
ALGÚN TIPO DE INMUNIDAD 
DISMINUIDA, Y TAMBIÉN A 
LOS ENFERMOS CRÓNICOS, 
COMO LOS DIABÉTICOS Y 
LOS HIPERTENSOS”
PAOLA SALAS 
SEREMI DE SALUD 
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REMATE: SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE OVALLE UBICADO EN ANTONIO TIRADO N°140 DE LA CIUDAD DE OVALLE, REMA-
TARA CON FECHA 15 DE MARZO DE 2024 A LAS 12:00 HORAS MEDIANTE PLATAFORMA DE VIDEOCONFERENCIA ZOOM 
EL LOTE DOS-A, DE LOS EN QUE SE SUBDIVIDIÓ UNA EXTENSIÓN DE TERRENO DE UNAS 400 HECTÁREAS MÁS O MENOS 
QUE ABARCA PARTE DE LA HIJUELA N°2 DE LAS FORMADAS DE LA PARTICIÓN DE LA ESTANCIA DE TABALÍ, UBICADA EN 
LA ANTIGUA SUBDELEGACIÓN DE SAN JULIÁN, COMUNA DE PUNITAQUI, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN, QUE 
DE ACUERDO AL PLANO AGREGADO BAJO EL N°465, AL FINAL DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001, ENCIERRA 
UNA SUPERFICIE APROXIMADA DE 180 HECTÁREAS INSCRITO A NOMBRE DEL DEMANDADO SOCIEDAD AGRICOLA EL 
ALGARROBAL S.A. A FOJAS 963 N°1252 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001 DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAÍCES DE OVALLE. MINIMO DE LA SUBASTA CORRESPONDE A LA SUMA DE $897.806.604. PARA PARTICIPAR EN LA 
SUBASTA LOS INTERESADOS DEBERAN RENDIR UNA GARANTIA EQUIVALENTE AL 10% DEL VALOR MINIMO FIJADO PARA 
LA SUBASTA, ESTO ES, LA SUMA DE $89.780.660 EN VALE VISTA DEL BANCO ESTADO A LA ORDEN DEL TRIBUNAL. LA 
SUBASTA SE REALIZARA MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA, A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DE INTERNET ZOOM, PARA LO 
CUAL LOS INTERESADOS DEBERÁN TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO Y OTORGAR LA GARANTÍA PREVIA SUFI-
CIENTE DE QUE LLEVARÁ A EFECTO LA COMPRA DEL INMUEBLE, SIENDO DE SU CARGO VERIFICAR QUE HA EFECTUADO 
LA DEBIDA CONSTITUCIÓN DE ESTA ÚLTIMA, EN FORMA OPORTUNA Y CORRECTA. LOS POSTORES INTERESADOS DEBERÁN 
TAMBIÉN, PRESENTAR UN ESCRITO EN LA CAUSA, SEÑALANDO UNA CASILLA DE CORREO ELECTRÓNICO Y UN TELÉFONO 
CELULAR DE CONTACTO, HABILITADO PARA MENSAJERÍA WHATSAPP, PARA QUE SE LES REMITA EN SU OPORTUNIDAD 
LA INVITACIÓN RESPECTIVA POR PARTE DEL SEÑOR OFICIAL PRIMERO DEL TRIBUNAL, QUIÉN SERÁ EL ANFITRIÓN DE LA 
VIDEOCONFERENCIA. EN EL MISMO ESCRITO DEBERÁ INDICAR LOS DATOS DE INDIVIDUALIZACIÓN DEL VALE VISTA QUE 
CONSTITUYE LA ÚNICA FORMA DE GARANTÍA ADMITIDA, DOCUMENTO ESTE ÚLTIMO QUE DEBERÁ SER ACOMPAÑADO 
MATERIALMENTE A LA CAUSA, EN UNA FUNDA PLÁSTICA TRANSPARENTE QUE PERMITA VERLO POR AMBOS LADOS, 
INGRESADO A TRAVÉS DEL BUZÓN DE ESCRITOS DEL TRIBUNAL, ANTECEDENTES AMBOS QUE SERÁN RECIBIDOS POR EL 
TRIBUNAL HASTA LAS 12:00 HORAS DEL DÍA QUE PRECEDA A LA FECHA DEL REMATE, A FIN DE FACILITAR LA MANIPU-
LACIÓN DE LA GARANTÍA, LA CERTIFICACIÓN DE SU SUFICIENCIA Y LA REMISIÓN DEL CORREO ELECTRÓNICO CON LOS 
DATOS DE CONEXIÓN NECESARIOS PARA COORDINAR EL INGRESO Y PARTICIPACIÓN DE TODOS LOS POSTORES ADMITI-
DOS, CON LA DEBIDA ANTICIPACIÓN. DEMAS ANTECEDENTES EN CAUSA ROL C-354-2021 DEL SEGUNDO JUZGADO CIVIL 
DE OVALLE CARATULADOS ITAU CORPBANCA CON SOCIEDAD AGRICOLA LOS ALAMOS Y OTRO. SECRETARIO.

MOP cuadruplicará las posadas de 
helicópteros en la Región de Coquimbo

SE INSTALARÁN EN TODO EL TERRITORIO 

Actualmente, solo existen cinco plataformas operativas ubicadas en Pichidangui, Combarbalá, El 
Tuqui, La Florida y Salamanca. El Ministerio de Obras Públicas invertirá más de $ 100.000 millones 
para construir las posadas en el resto del territorio nacional, para darle apoyo a las evacuaciones, 
traslados de personas con problemas de salud, el refuerzo del combate a los incendios forestales, la 
vigilancia de pasos fronterizos, además del monitoreo del borde costero.

En enero pasado, un helicóptero 
de la Policía De Investigaciones 
(PDI), que trasladaba a cinco fun-
cionarios que realizaban labores en 
el programa de combate al cultivo 
ilícito de marihuana, capotó para 
después incendiarse en la localidad 
de Pichidangui. 

De este modo, en el accidente 
falleció la subcomisaria Camila 
Silva, quien resultó con más de un 
90% de su cuerpo quemado, y la 
subinspectora Daniela Zalazar. 

“La PDI ha dispuesto duelo por 
tres días, por lo que la bandera se 
izará a media asta en la totalidad 
de los cuarteles e instalaciones del 
país. Al mismo tiempo, se poster-
ga todo tipo de ceremonia o acto 
público que estuviese programado 
para este período. En estos tristes 
momentos, nuestra preocupación 
además de solidaridad se encuentra 
con las familias de nuestros oficia-
les afectados”, afirmaron desde la 
institución policial. 

A pesar de que las causas del 
accidente aun continúan en in-
vestigación, lo cierto es que volvió 
a instalar la necesidad de contar 
con más posadas para helicópteros.

Durante este año, se ejecutarán 7 posadas más, de las que 1 ya se encuentra adjudicada. 

CEDIDA

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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REMATE JUDICIAL
En causa BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con 
DANIEL ANTONIO CONTRERAS CORTES” , ROL 
C-1657- 2022, se rematara el 20 de marzo de 2024, a 
las 10 horas en Secretaría del Primer Juzgado de La 
Serena, como unidad, el inmueble ubicado en Ovalle, 
Calle Mario Ramirez Araya N° 801 que corresponde al 
sitio N° 1 de la Manzana 10 del Loteo Villa El Mirador III, 
Tercera Etapa; inscrito a fojas 2344 vta N° 3100 Regis-
tro de Propiedad del año 2017 del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle. Mínimum posturas $22.614.971. 
Interesados deben rendir caución por 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale vista a la orden del 
Tribunal tomado de cualquier Banco. Demás condiciones 
señaladas en la causa. La Serena, 22-02-2024.

Natalia Tapia Araya, Secretaria (s)

SERVIRÁ PARA CONECTAR 
A LOS SECTORES MÁS AISLADOS

En esta línea, el Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) invertirá más de $ 
100.000 millones para la construc-
ción de 260 de estas plataformas 
que permiten el apoyo en incendios, 
evacuaciones aeromédicas, junto con 
monitoreos de bordes costeros para 
el 2030. 

“Los puntos son importante. Es la 
presencia y acción estatal en el terri-
torio nacional, particularmente, en sus 
sectores más aislados para dar una 
respuesta rápida además de eficaz a 
la población frente a las emergencias”, 

señaló su titular, Jessica López. 
Es así como las posadas para heli-

cópteros tienen un rol fundamental en 
aquellos lugares donde la geografía no 
permite que aterricen aviones como, por 
ejemplo, en la precordillera, en algunos 
bordes costeros junto con las riberas 
angostas de los ríos. De esta forma, 
esta iniciativa es efectuada a través 
de la Dirección de Aeropuertos del 
MOP para dar una solución rápida al 
apoyo de las evacuaciones y traslados 
de personas con problemas urgentes 
de salud, el refuerzo del combate a los 
incendios forestales, la vigilancia de 
pasos fronterizos además del resguardo 
de la seguridad nacional, el monitoreo 
del borde costero junto con el rescate 
de la población, sin dejar de lado el ser 

una alternativa de conectividad ante 
la afectación de infraestructura crítica 
como caminos o puentes, entre otras 
estructuras.

SE EJECUTARÁN DURANTE EL AÑO
Consultado el secretario regional 

ministerial de Obras Públicas, Javier 
Sandoval, manifestó que la infraes-
tructura aeroportuaria es importante, 
por ejemplo, en momentos de catás-
trofe como lo fue en la pandemia por 
COVID 19. 

“En donde los vuelos aeromédicos 

permitieron salvar vidas o también 
durante los incendios forestales. 
Situaciones en las que la conectivi-
dad aérea cobra total relevancia. Por 
esto, el trabajo que está realizando 
nuestra Dirección de Aeropuertos es 
muy valioso, por cuanto podremos 
contar de aquí al año 2026, con 23 
puntos de posada de helicópteros 
en la zona. Actualmente, tenemos 
solo cinco, ubicados en Pichidangui, 
Combarbalá, El Tuqui, La Florida y 
Salamanca, operativos. Durante este 
año, se ejecutarán 7 más, de los que 1 
ya se encuentra adjudicado”, agregó. 

EL TRABAJO QUE ESTÁ 
REALIZANDO LA DIRECCIÓN 
DE AEROPUERTOS ES MUY 
VALIOSO, POR CUANTO 
PODREMOS CONTAR DE 
AQUÍ AL AÑO 2026, CON 23 
PUNTOS DE POSADA DE 
HELICÓPTEROS”
JAVIER SANDOVAL 
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS 

LOS PUNTOS SON 
IMPORTANTE. ES LA 
PRESENCIA Y ACCIÓN 
ESTATAL EN EL 
TERRITORIO NACIONAL, 
PARTICULARMENTE, EN SUS 
SECTORES MÁS AISLADOS”
JESSICA LÓPEZ 
MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS
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Provincial Ovalle buscará un positivo resultado 
en su debut en la Segunda División

EXISTE CONFIANZA EN EL “CICLÓN DEL LIMARÍ” 

El entrenador Luis Pérez Franco comenta que van en busca del 
triunfo en su visita a Puerto Montt, aunque tampoco mira con 
malos ojos el empate. El plantel llegó este viernes a la Región 
de Los Lagos y a las 18:00 hrs de este sábado enfrentará a los 
“delfines”.  

Este sábado 2 de marzo será un 
día histórico para Provincial Ovalle, 
ya que tendrá su ansiado debut en 
la Segunda División Profesional, en-
frentando como visitante a Deportes 
Puerto Montt, equipo que viene de 
descender de la Primera B. 

Para enfrentar este importante de-
safío, la delegación del “Ciclón” inició 
su viaje en la tarde del pasado jueves, 
y ya este viernes se encontraba en la 
Región de Los Lagos para concentrar. 

“No se pudo viajar en avión, que era 
lo ideal para jugar este partido en una 
ciudad tan lejos, pero bueno, somos 
profesionales y si nos corresponde 
hacer un esfuerzo hay que hacerlo. 
De todas formas el viaje fue cómo-
do, viajamos en un bus de primera 
calidad, con asientos en 180° para 
los jugadores, obviamente que es un 
viaje extenso, más de 15 o 16 horas, 
pero estuvo cómodo al ser un bus de 
primera calidad. Llegamos alrededor 
de las 13:00 hrs y pudimos hacer 
una reactivación en la Costanera 
para sacarnos el viaje”, comentó el 
director técnico de Provincial Ovalle, 
Luis Pérez Franco, en su llegada a 
Puerto Montt.

El partido ante los “delfines” está pac-
tado para las 18:00 hrs de este sábado 
2 de marzo, en el Estadio Chinquihue. 
En la previa de este encuentro, Pérez 
Franco analiza lo que será el rival de 
este debut, “es un equipo que se está 
armando al igual que nosotros, es un 
equipo prácticamente nuevo, porque 
la mayoría de los jugadores del año 
pasado se fueron. Es un equipo nuevo 
y obviamente tiene la ilusión de hacer 
las cosas bien, al igual que todos los 
clubes de esta categoría”, apuntó. 

De esta manera, el estratega confía 
en que se puede lograr un positivo 
resultado, “obviamente queremos 
ganar, esperemos que sea así, espe-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Durante la semana Provincial Ovalle entrenó en el Estadio Diaguita, preparando el debut ante Puerto Montt. CAMILA ILLANES LÓPEZ / PROVINCIAL OVALLE 

ramos que el trabajo realizado se vea 
reflejado en este partido, pero si no 
se puede ganar, sacar un empate de 
visita no es malo”, apuntó. 

En esa línea apunta que hay buen 
ánimo en el plantel, “el ánimo es de 
los mejores, hay confianza, aunque 
sabemos que no es lo mismo jugar 
partidos amistosos a entrar de lleno 
en la competencia. Estamos con 

ganas, estamos ilusionados, hemos 
entrenado bien y se han hecho bien 
las cosas en todo aspecto, tanto la 
directiva, como cuerpo técnico y 
jugadores”, apuntó. 

SOLO UNA BAJA 
Para este debut el director técnico 

“ciclonero” tuvo a su disposición a casi 
la totalidad de su plantel, salvo por 
Martín Ormeño, quien debe cumplir 
una sanción que arrastra desde su 
paso por San Antonio Unido.

“La directiva hizo una gran labor en 
tiempo record para inscribir a todos 
los jugadores, ya sea consiguiendo los 
pases internacionales, lo mismo con 
los jugadores que vienen de ANFA. 
Fue un trabajo duro para el gerente 
deportivo Sergio Moreno, pero hizo 
un trabajo muy bueno junto a Leonel 
Huerta y Cristian Venegas. Solo te-
nemos la baja de Martín Ormeño, 
que el año pasado salió expulsado y 
está amonestado por un partido, los 
demás están todos ‘ok’ para jugar”, 
concluyó.

“OBVIAMENTE QUEREMOS 
GANAR, ESPEREMOS QUE 
SEA ASÍ, ESPERAMOS QUE 
EL TRABAJO REALIZADO SE 
VEA REFLEJADO EN ESTE 
PARTIDO, PERO SI NO SE 
PUEDE GANAR, SACAR UN 
EMPATE DE VISITA NO ES 
MALO”
LUIS PÉREZ FRANCO 
DIRECTOR TÉCNICO DE PROVINCIAL OVALLE 



EL OVALLINO  SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

JUAN PABLO JARUFE
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Se abren los fuegos en la Segunda 
División Profesional, con la gran no-
vedad de la presencia de Provincial 
Ovalle en la categoría.

“El Ciclón del Limarí” hará su 
debut en el profesionalismo cuando 

este sábado visite al recién 
ascendido Deportes Puerto 
Montt, una escuadra que es-
tuvo cerca de participar, por 
problemas administrativos, pero 
que finalmente logró rearmarse 
y, bajo las órdenes del técnico 
Jaime Vera, intentará volver 
por sus fueros a la división de 
plata del balompié local.

Será un campeonato duro, 
sobre todo porque hay solo 
un ascenso a la Primera “B”, 
lo que hace de esta categoría 
una auténtica carnicería, ya 
que la lucha es fuerte y la 
recompensa es poca. No por 

nada el año pasado abundaron 
las acusaciones cruzadas entre 
equipos de la división, en un 
intento a veces desesperado 
por obtener una ventaja por 
secretaría, ya sea para subir 
o para mantener la categoría. 
De hecho, Linares se salvó del 
descenso por esta vía.

Volviendo a Provincial, se 
precisa un equipo bien armado, 
aunque con algunas zonas 
que podrían requerir alguna 
otra incrustación, como en 
la línea de centrales y en el 
centro del ataque, de manera 
de tener más variantes cuando 

sea necesario.
El puñado de jóvenes juga-

dores de la zona que quedaron 
este año en el club también 
tendrá la legítima oportunidad 
de pelear por un puesto en 
un equipo que apuesta por 
sorprender y seguir escalando 
en el fútbol chileno.

La continuidad del cuerpo 
técnico que consiguió la promo-
ción al profesionalismo fue una 
apuesta que busca mantener 
un sello y un conocimiento 
importante de quienes tienen 
el deber de conducir al plantel.

No se avizora una compe-

tencia simple, pero el hecho 
de tener futbolistas con ex-
periencia en esta división y 
en otras superiores augura un 
buen pasar para los limarinos.

Esperemos que el estreno 
en tierras sureñas pueda ser 
auspicioso para el conjunto 
dirigido por el técnico Luis 
Pérez Franco, que tendrá que 
adaptarse a un nuevo nivel, con 
exigencias mayores y formas de 
juego que no son las mismas 
que en el fútbol amateur.

Que ruede el balón y que 
Provincial Ovalle tenga una 
gran temporada.

Todo empieza otra vez

La detención se concretó como resultado de un amplio despliegue investigativo de carabi-
neros, que consideró la SIP de la Tercera Comisaría Ovalle como también otros carabineros 
de inteligencia.

CEDIDA

Amplio despliegue policial permitió 
detener en Monte Patria, al autor 
de al menos 27 delitos en la zona 
comercial del centro de Ovalle.

Carabineros detiene al 
ladrón de Benavente

DELINCUENTE CONOCIDO COMO“EL CHICO SEBA”

En Monte Patria fue detenido “el 
chico Seba”, conocido delincuente 
ovallino que durante semanas, ate-
morizó a los comerciantes de calle 
Benavente como protagonista de 
más de 27 robos a locales de la zona 
centro en la capital limarina. 

La detención se concretó como 
resultado de un amplio despliegue 
investigativo de carabineros, que con-
sideró la SIP de la Tercera Comisaría 
Ovalle como también otros carabineros 
de inteligencia.

Como explicó el Mayor Erwin Orellana, 
Comisario de la Tercera Comisaría 

Ovalle, “este procedimiento repre-
senta un importante avance en la 
lucha contra la delincuencia en el 
sector comercial de Ovalle y es un 
paso importante en la búsqueda de 
mayor seguridad para el sector de 
Benavente”.

El detenido corresponde a VSGF, 
de 23 años, quien al momento de su 
aprehensión mantenía tres órdenes 

El individuo, que además posee un 
amplio prontuario policial con 34 
reiteraciones por diferentes delitos, 
presentaba orden de detención desde 
diciembre del año pasado.

de detención vigente –dos de ellas 
por hurto y una por lesiones menos 
graves- y se encontraba incumplien-
do una medida cautelar de arresto 
domiciliario total.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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La academia que cuenta con más de 10 años de experiencia tiene un margen de alumnos desde los 8 a los 65 años aproximadamente.

40 alumnos de la academia municipal 
de Taekwondo Monte Patria reciben 

sus ascensos de cinturón

DEPORTE Y VALORES

La ceremonia corresponde 
a uno de los dos ascensos 
anuales planificados por 
la academia formativa de 
Taekwondo Monte Patria.

Actitud, esfuerzo y perseverancia, 
estos son los valores que se cultivan 
en la práctica del cuerpo y el alma, 
mismos valores que hoy llevan día a 
día los estudiantes de la Academia 
Municipal de Taekwondo de Monte 
Patria. Este jueves 29 de febrero, 
cerca de 40 montepatrinos de todas 
las edades recibieron su ascenso 
de cinturón, avanzando en carrera 
deportiva y tomando lugar para los 
próximos eventos competitivos de 
la academia.

La Academia Municipal de Taekwondo 
Monte Patria surge hace aproxima-
damente 10 años, con una vasta 
trayectoria, este espacio formati-
vo de la disciplina oriental-coreana 
ha logrado cautivar a grandes y a 
pequeños, teniendo un margen de 
alumnos desde los 8 a los 65 años 
aproximadamente.

En la ceremonia se hizo entrega de 
diversos niveles, correspondientes a 
ascenso de cinturón blanco punta 
amarilla 9no, cinturón amarillo 8vo 
GUP, GUP, cinturón amarillo punta 
verde 7mo GUP, cinturón verde sexto 
GUP y cinturón verde punta azul 5to 
GUP. La ceremonia de entrega se 
realizó en el lugar de entrenamientos, 
el centro cultural Huayquilonko, contó 
además con la alta convocatoria de 
padres y apoderados, además del 
propio alcalde de la comuna.

Desde la gestión local, el alcalde 
Cristian Herrera Peña enfatizó en el 
logró que ha significado esta acade-
mia, valorando el compromiso de los 
padres y el entusiasmo en la postu-
lación de proyectos, “es la academia 
municipal con mayor crecimiento, hoy 
vemos la importancia del talento, la 
perseverancia y la convicción de esos 
jóvenes. Esta academia tiene una 
directiva que presenta proyectos, va 
a avanzando, pasó de ser formativa 
a tener una serie de proyección. Hoy 

EL OVALLINO

los deportistas de nuestra serie nos 
podrán representar en otros territorios, 
seguiremos trabajando de la mano 
con nuestros apoderados”.

La directiva de la Agrupación 
Academia Taekwondo Monte Patria 
es clave en la gestión de proyec-
tos e iniciativas, María Jose García, 
presidenta de esta directiva desta-
có, “tenemos todo el apoyo de los 
apoderados, tener hartos proyectos, 
conseguir varias cosas para los niños, 
tener indumentaria, el apoyo de ellos 
es fundamental. Tenemos varios pro-
yectos durante el año, ahora estamos 
postulando con los cortavientos, el 
año pasado salimos varias veces un 
encestamos algo que nos identifique. 
En el mes de noviembre tenemos 
actividad, que tiene el encuentro 

comunal, este año seguiremos con 
iniciativas de ese tipo”.

En la misma línea, María Pizarro, 
apoderada e integrante de la acade-
mia comentó su experiencia en este 
espacio formativo y los resultados que 
puede llegar a entregar, “primero fue 
muy difícil, acompañé a mi hijo y me 
llamó la atención, decidí participar, 
me costó mucho por mi edad, pero 
me ha servido mucho, recomendable 
100%”.

La academia continúa con sus labores 
de entrenamiento, en los próximos 
meses planean realizar un viaje a la 
5ta región para desarrollar un par 
de competencias. Para noviembre 
ya está agendado un encuentro de 
Combate Regional con localía en la 
comuna de los valles generosos.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

“ES LA ACADEMIA 
MUNICIPAL CON MAYOR 
CRECIMIENTO, HOY 
VEMOS LA IMPORTANCIA 
DEL TALENTO, LA 
PERSEVERANCIA Y LA 
CONVICCIÓN DE ESOS 
JÓVENES”

CRISTIAN HERRERA PEÑA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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